



# UVa: notable en calidad docente y suspenso en investigación

La Universidad de Valladolid es la sexta mejor de España en docencia, mientras su calidad investigadora está entre las diez peores

R. A. / VALLADOLID

La calidad investigadora de la Universidad de Valladolid (UVa) es la asignatura pendiente para este curso. Así lo puso de relevancia el rector, Marcos Sacristán, en este inicio de curso académico y así lo atestiguan los datos recogidos en el informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD) 2010. El *ranking* desarrollado a partir de una selección de 20 indicadores cruza los datos relativos que aproximan la calidad universitaria relativa a cuatro conceptos: la capacidad de atracción de nuevos estudiantes, la calidad docente, la calidad del doctorado y la calidad investigadora.

La UVa 'progresó adecuadamente' en lo relativo a calidad docente situándose como la sexta mejor universidad española por detrás de la Universitat Pompeu Fabra, la Universidad de Zaragoza, la Universitat de Lleida, la Universidad Pública de Navarra y la Universidad de Cantabria.

Los indicadores que miden la eficacia académica, tasa de abandono y de rendimiento, junto a los recursos docentes, la ratio entre los estudiantes y el personal docente investigador, así como el gasto corriente por estudiante matriculado, se unen a los recursos físicos y al grado de apertura al exterior, entendido como el porcentaje de matriculados foráneos, conforman este primer *ranking* en el que la Universidad de Valladolid se aproxima al grupo de cabeza en el panorama nacional.

La tasa de abandono de la UVa es del 7%, ligeramente inferior a la

media nacional, mientras que la tasa de rendimiento está en el 64,58%, lejos aún del 83,54% de la Pompeu Fabra y peor que el 68,02% de la Universidad de Salamanca o del 65,74% de León. En cuanto a la ratio profesor-alumno, la UVa ocupa la sexta posición del estudio (10,42%) aproximándose a la mejor del país, la Universidad de Zaragoza (9,18%). El apartado donde peor resultados obtiene la UVa es en el relativo a gasto corriente por estudiante, con 6.600 euros. Muy lejos de los casi 9.700 que dedica la Politécnica de Catalunya. La posición de la institución vallisoletana en este *ranking* docente podría haber sido incluso mejor, ya que en el estudio realizado por la Fundación CYD no se aportaron los datos relativos a aulas de enseñanza y de informática.

**'NECESITA MEJORAR'.** Por contra, y pese a que la UVa es la segunda universidad española con mayor porcentaje de publicaciones científicas con colaboración internacional (el 33,06%, sólo por detrás de la Universidad de Cádiz, con el 35,51%), el *ranking* que mide la calidad investigadora sitúa a la UVa en la posición 27 de las 37 instituciones analizadas por la Fundación CYD. También queda diluido el hecho de que la UVa sea la tercera universidad española en participación en proyectos CENIT aprobados a lo largo del año 2009, con siete iniciativas y sólo por detrás de la Universidad Politécnica de Madrid (11) y de la Politécnica de Valencia (8).



La UVa apuesta este curso por mejorar su calidad investigadora. / EL DÍA

## El informe

La Fundación Conocimiento y Desarrollo publica desde el año 2004 un informe anual en el que analiza la situación de la enseñanza universitaria española. Sus rankings abordan desde la oferta y demanda universitaria al papel de la Universidad en España, a través de un barómetro de situación.

En el informe de la Fundación CYD 2010 se recogen los datos relativos a los cursos 2008 y 2009 y la evolución desde 2004. La UVa está en el grupo de cabeza del territorio nacional en cuanto a calidad docente.

La producción científica de la UVa es la tercera peor del país (la 47 de 50) en el *ranking* que refleja el impacto normalizado. Por áreas de conocimiento, la UVa está en la media nacional en Ciencias Medioambientales y en Ciencias Sociales, en el periodo comprendido entre los años 2004 y 2008; en Agricultura y Ciencias Biológicas es la cuarta peor de España (sólo por delante de León, La Laguna y Almería); asimismo, ocupa la séptimo peor posición en Ciencias de los Materiales y también tiene una mala nota en Dirección y Gestión de Empresas y Contabilidad. La UVa sólo destaca en Ciencias de la Computación (la 15ª mejor).